

meritoria semblanza de su dedicación y laboriosidad al servicio de la Marina: «*El día 9 ha fallecido en Cádiz, donde había fijado su residencia al abandonar el servicio activo, el Vicealmirante Cano Manuel, persona rodeada de merecidas simpatías y respetos en la Armada, cual correspondía a sus condiciones y méritos en el terreno oficial como en el privado... Durante el dilatado plazo de cincuenta y dos años en que prestó servicio activo había desempeñado, tanto en tierra como a bordo, los principales destinos de la carrera y mandado numerosos buques, servicios prestados tanto en la Península como en las antiguas colonias...*». A su muerte, tres de sus hijos eran oficiales de la Marina.

Y, éste sería, a grandes rasgos, el boceto biográfico de un marino albacetense que tuvo que surcar por las desesperanzadas aguas de una época en que —tal vez sea oportuno recordarlo en este año centenario— España tuvo que ver cómo se apagaba el sol en su viejo Imperio.

FUENTES CONSULTADAS

Archivo General de la Marina «**Don Álvaro de Bazán**». Expediente de Don José Cano Manuel Luque. Legajo 214.

Archivo Diocesano de Albacete. Libro de bautismos de la parroquia de San Juan Bautista. Años 1847-1851. ALB. 30.

PALACIO ATARD V. «**La cuestión de las Islas Carolinas. Un conflicto entre España y la Alemania bismarckiana**». Homenaje a Jaime Eyzaguirre. Rev. «**Historia**». Núm. 8. Universidad Católica de Chile, 1969. Pág. 427 y ss.

SALOM COSTA, J. «**España en la Europa de Bismarck. La política exterior de Cánovas**». Madrid 1967.

BAQUERO ALMANSA, A. «**Hijos Ilustres de la Provincia de Albacete**». Madrid 1884.

CANO MANUEL, J. «**Estudio sobre los báguios que cruzaron el Archipiélago Filipino en 1881**». M. Fortanet, 1884.

También en el Boletín de la Sociedad Geográfica de Madrid.